

## H. AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DEL MUNICIPIO DE DURANGO

Acta de la Sesión Pública Solemne del Honorable Ayuntamiento del Municipio de Durango, celebrada el día 27 (veintisiete) de agosto de 2012 (dos mil doce), en Aula Magna del Centro Cultural y de Convenciones "Bicentenario" en punto de las 08:30 horas, presidida por el la C. C.P. ADAN SORIA RAMIREZ, Presidente Municipal; con la asistencia de los CC. PROFR. JULIAN SALVADOR REYES, Secretario Municipal y del Ayuntamiento JUAN GAMBOA GARCIA, Síndico Municipal; LIDIA HERNÁNDEZ MARTÍNEZ, Primer Regidor; EDUARDO SOLIS NOGUEIRA, Segundo Regidor; ROSA MARÍA TRIANA MARTÍNEZ, Tercer Regidor; ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTINEZ, Cuarto Regidor; CARMEN MARÍA DE LA PARRA MALDONADO, Quinto Regidor; ALEJANDRO BARDÁN RUELAS, Sexto Regidor; JULIO ENRIQUE CABRERA MAGALLANES, Séptimo Regidor; EZEQUIEL VALDEZ PAYÁN, Octavo Regidor; MARCO AURELIO ROSALES SARACCO, Noveno Regidor; KAROL WOJTYLA MARTINEZ HERNANDEZ; Décimo Regidor; GABRIEL MENDOZA ÁVILA, Décimo Primer Regidor; SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO, Décimo Segundo Regidor; ALEJANDRO ARELLANO HERNÁNDEZ, Décimo Tercer Regidor; JOSÉ ANTONIO POSADA SÁNCHEZ, Décimo Cuarto Regidor; SERGIO SILVA LABRADOR, Décimo Quinto Regidor; MARIO MIGUEL ÁNGEL ROSALES MELCHOR, Décimo Sexto Regidor; MARIA TRINIDAD CARDIEL SANCHEZ, Décimo Séptimo Regidor. I.- LISTA DE ASISTENTES Y DECLARATORIA DEL QUÓRUM LEGAL. Después de haber nombrado lista de asistencia el C. PROFR. JULIAN SALVADOR REYES, Secretario Municipal y del Ayuntamiento; declara el quórum legal para celebrar la sesión. En seguida en uso de la palabra el C. C.P. ADAN SORIA RAMIREZ, Presidente Municipal dice lo siguiente: "...Tratándose ésta de una sesión solemne, y con base a lo establecido en el artículo 29 fracción III de la Ley Orgánica del Municipio Libre del Estado de Durango, solo se tratará el asunto motivo de la reunión., bajo el siguiente: **ORDEN DEL DIA. 1.- INTERVENCIÓN DE LOS CC. REGIDORES REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS EN EL HONORABLE AYUNTAMIENTO DE DURANGO. 1.1.- INTERVENCIÓN DEL C. JOSÉ ANTONIO POSADA SÁNCHEZ, DÉCIMO CUARTO REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA. 1.2.- INTERVENCIÓN C. GABRIEL MENDOZA AVILA, DÉCIMO PRIMER REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL. 1.3.- INTERVENCIÓN DEL C. MARIO MIGUEL ANGEL ROSALES MELCHOR, DÉCIMO SEXTO REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO. 1.4.- INTERVENCIÓN DEL C. EDUARDO SOLÍS NOGUEIRA, SEGUNDO REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL. 2.- VIDEO QUE REFLEJA EL SEGUNDO AÑO DE TRABAJO DEL GOBIERNO MUNICIPAL. 3.- ENTREGA DEL SEGUNDO INFORME SOBRE EL ESTADO QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL 2010- 2013, Y MENSAJE DEL C. CP. ADÁN SORIA RAMÍREZ, PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DEL MUNICIPIO DE DURANGO. 4.- MENSAJE DEL C. CP JORGE HERRERA CALDERA,**

GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE DURANGO. **4.- CLAUSURA DE LA SESIÓN. Punto No. 1.- INTERVENCIÓN DE LOS CC. REGIDORES REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS EN EL HONORABLE AYUNTAMIENTO DE DURANGO. Punto No. 1.1.- INTERVENCIÓN DEL C. JOSÉ ANTONIO POSADA SÁNCHEZ, DÉCIMO CUARTO REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA.** En seguida en uso de la palabra el C. Regidor ANTONIO POSADAS SANCHEZ dice lo siguiente: "...Compañeros del Honorable Ayuntamiento del Municipio de Durango., Contador Público Adán Soria Ramírez, Presidente Municipal, Distinguida concurrencia. Cuando por decisión de los ciudadanos del Municipio de Durango, fuimos electos como parte del Ayuntamiento que habría de gobernar por el periodo 2010-2013, creo que ninguno de nosotros dimensionábamos la responsabilidad y el trabajo que implicaba ser parte del máximo órgano de Gobierno del Municipio. Han transcurrido 720 días del inicio de la vigencia de este gobierno, en los cuales hemos hecho frente a diferentes situaciones relacionadas con las atribuciones que la normatividad nos establece, sobre todo en los temas que a través de las comisiones del Ayuntamiento nos toca atender, obteniendo como Ayuntamiento, gratas satisfacciones al poder ser parte en la atención de los problemas que aquejan a la ciudadanía y en las decisiones que marcan el rumbo para nuestro municipio. Para entrar en materia, quiero en primer término extender un sincero y respetuoso reconocimiento, a cada uno de los integrantes de este Ayuntamiento, por las muestras de voluntad, interés y compromiso demostradas en cada una de las reuniones de trabajo sostenidas, en las sesiones de Cabildo, en la manifestación de las inquietudes ciudadanas y sobre todo, en el intercambio de perspectivas para lograr la mejor decisión. Ese trabajo, es la evidencia clara de que estamos respondiendo a esa confianza que en su momento la ciudadanía depositó en cada uno de nosotros. El Ayuntamiento somos parte fundamental en este equipo, porque es a nosotros a quienes nos toca tomar las decisiones que posteriormente ejecuta la Administración Municipal, la cual se plasma a través del Plan Municipal de Desarrollo, los programas anuales de trabajo, y los particulares que se generan y también somos quienes aprobamos la asignación de recursos para hacer ese plan y programas posibles. De esta manera, con la amplia participación de las diferentes dependencias municipales, dejamos perfectamente definido las acciones y el rumbo que habrá de tomar el proyecto de gobierno que en este caso encabeza Adán Soria Ramírez, y del que posteriormente da cuenta a la ciudadanía, a través del informe que por mandato de ley, debe realizar en la última semana del mes de agosto de cada año. Considero que a pesar de las diferentes circunstancias en las que se desenvuelve el quehacer municipal, el sado en este segundo año de gobierno es positivo. Como resultado de esa serie de manifestaciones que se dieron por diferentes rumbos de la ciudad, y la presión que de manera interna y a través de los medios ejercimos quienes formamos parte de la Comisión de Salud Pública y Ecología, por fin una administración encontró una ruta de solución al terrible problema que representan las ladrilleras. Reconocemos este importante avance, puesto que derribar 50 de estas fábricas irregulares de ladrillo no es tarea fácil y requiere de atención, voluntad y asignación de recurso humano, y hasta económico en algunos de los casos, aminorando significativamente el nivel de contaminación y suciedad que representan, así como el daño a la salud de las personas que vivían en torno a ellas. Queda mucho por hacer en este importante tema, pero sin duda alguna el haber dado el primer paso, merece ser

reconocido. El tema de vivienda, sin duda alguna será el sello que distinguirá a esta Administración. Con la creación del Instituto Municipal de vivienda, se abrió la oportunidad que por primera vez, un Gobierno Municipal sumará esfuerzos en la atención de una de las demandas más sentidas de la sociedad, que es la oportunidad de acceder a una vivienda digna. El fraccionamiento Victoria de Durango, que inclusive fue reconocimiento por el Director de FONHAPO, está sentando un precedente no solo en Durango, sino a nivel nacional, porque siendo un desarrollo habitacional promovido, creado y asignado por el Gobierno Municipal, ha visto sus primeros frutos con la entrega de las primeras 100 casas a igual número de familias, que antes vivían en deplorables condiciones y que ahora, cuentan ya con un patrimonio que da certeza y calidad de vida a las familias. Otros rubros también muy importantes, se han visto atendidos positivamente en este segundo año de gobierno. Las acciones relacionadas con la atención de falta de agua y drenaje que se sufre en muchos rumbos de la ciudad, es un problema que afecta directamente la salud de los ciudadanos. De manera por demás significativa, se ha venido dotando a varias colonias de estos imprescindibles servicios, mediante la construcción de macrotanques elevados, ampliación de las redes de agua potable y rehabilitación de pozos, entre otras, que cambia de manera radical la calidad en la que viven miles de familia. A través de acciones como la construcción de bardas perimetrales y domos en diversas instituciones educativas, el fortalecimiento del Sistema Municipal de Video Vigilancia, el equipamiento y mejora de las condiciones laborales a los elementos de policía y tránsito, se ha contribuido a mejorar las condiciones de seguridad de diferentes sectores de la sociedad, avanzando en el objetivo de hacer de Durango, una ciudad segura para vivir. Distinguida concurrencia. Queda solo un año para que concluya el periodo de esta Administración Municipal y los logros saltan a la vista, pero también las asignaturas pendientes de resolver. La voluntad y espíritu de servicio que ha mostrado Adán Soria Ramírez, no ha sido debidamente complementada por algunos de los integrantes del equipo que le acompaña en la dependencias de la Administración Municipal. La desatención oportuna de la ahora destrozada carpeta asfáltica, ha generado daños considerables en los vehículos de muchos ciudadanos y la molestia general de la sociedad. La falta de visión oportuna para atender este problema, que año con año se presenta, implica una mancha el trabajo de la administración que desafortunadamente no se podrá borrar fácilmente. Los robos en pequeño, en casas habitación, y los cristalazos a los vehículos en la vía pública, también quedan pendientes de resolver. Y algunas otras situaciones no menores que por razones de tiempo no mencionaré, pero si deseo concluir, exhortando al personal administrativo de la Administración Municipal, para que asumamos nuestra responsabilidad y compromiso ante la ciudadanía, y llenemos con trabajo esa expectativa que en el año 2010, cuando dio inicio este gobierno municipal, se generó para la atención de los problemas en nuestro municipio. Sr. Presidente Municipal. Compañeros del Ayuntamiento. Desde esta tribuna, los regidores del Partido de la Revolución Democrática reiteramos nuestra postura de seguir contribuyendo activamente a este proyecto de gobierno y al trabajo que al interior del Cabildo debemos realizar, porque solo de esa manera, con actitud positiva y visión progresiva, es que podremos alcanzar las metas trazadas, actuando en lo racional, sin mezclar intereses de otra índole, que no respondan a los intereses mismos de la sociedad. Dejamos clara también nuestra postura firme de reclamo, en aquellas situaciones en las que resulte necesario, para responder en su momento, a la obligación ética que como representantes sociales al

interior de este cuerpo edilicio tenemos. Queda un año, tan solo 360 días, para saldar esa cuenta pendiente con la ciudadanía. Hagámoslo como un solo equipo y respondamos a esa gran oportunidad que en 2010 nos dieron los ciudadanos de Durango. Por su atención muchas gracias. **Punto No. 1.2.- INTERVENCIÓN C. GABRIEL MENDOZA AVILA, DÉCIMO PRIMER REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL.** En seguida en uso de la palabra el C. GABRIEL MENDOZA AVILA, dice lo siguiente: "...Honorable Ayuntamiento del Municipio de Durango. Presidente Municipal C.P. Adán Soria Ramírez, Señoras y Señores. Los regidores del Partido Acción Nacional celebramos este ejercicio que permite a los ciudadanos valorar el trabajo realizado, en función de las metas y objetivos planteados al inicio de esta administración municipal. Han transcurrido dos años de trabajo de este Gobierno Municipal, los cuales se han caracterizado por sus contrastes entre la realidad de las acciones de gobierno y el manejo de la información que se difunde a través de los medios. Estos últimos doce meses trascurrieron bajo la sombra de la terrible sequía que azotó a nuestro Estado, y por ende afectó también al municipio de Durango, que demostró su poca capacidad para realizar acciones más allá de lo que la normatividad establece. Quienes nos desempeñamos en el sector público conocemos más la forma en que se implementan ciertas acciones y programas que posteriormente los gobiernos utilizan para vanagloriarse, publicitándolos con una clara intención política antes que institucional. La obra que se ve y efectivamente ha realizado este Gobierno Municipal, lleva un alto grado de financiamiento del gobierno federal a través de las participaciones que de conformidad con nuestro sistema de administración gubernamental se establecen. Esto no se hace del conocimiento de la ciudadanía, omitiendo la parte del mérito que le corresponde a la federación, lo cual tiene como único eje visible el impacto político que esto puede representar. No obstante, el Gobierno Federal continúa apoyando a Durango, y con la mezcla de recursos se ha podido avanzar con obras y programas que son resultados también del trabajo del Ayuntamiento y no solo de la Administración Municipal. Porque con la aprobación de los programas anuales de trabajo 2011 y 2012, quienes integramos el H. Ayuntamiento establecimos las acciones y programas que cada dependencia debía realizar en este tiempo, dentro de los lineamientos generales que establece el Plan Municipal de Desarrollo, documento normativo en materia de planeación emanado también del Pleno del Ayuntamiento. Esta administración se ha caracterizado al interior por el desentendimiento de sus funcionarios, y la persistencia en muchos de ellos en la lamentable postura de no atender de manera oportuna los planteamientos de los regidores, aún y cuando el mayor número de temas que les son tratados, se relacionan con el trabajo propio de las comisiones donde dictaminamos la respuesta a los asuntos de la ciudadanía. Así, hemos constatado también que el trabajo de las diferentes dependencias municipales sigue dejando que desear en la atención al público, puesto que aún no implementan en sus procesos los principios de mejora regulatoria, actuando con tortuguismo y de manera burocrática, lo que lejos de facilitar al ciudadano la respuesta a sus planteamientos solicitudes o solución de sus problemas, los someten a un largo trámite que termina por opacar la imagen no solo de la dependencia, sino de todo el Gobierno Municipal. Un ejemplo son los microcréditos, que son apoyos que otorga el Gobierno Municipal para que los emprendedores puedan ayudarse a consolidar su negocio o microempresa y que aunque su efectividad es comprobada, no se ha visto incrementados o redistribuidos para un mayor impacto económico, laboral y social, que se

refleje en el bienestar de más familias. Por otra parte, uno de los grandes temas en los que no se percibe el avance, es la poca o nula estrategia de promoción para atraer al turismo a nuestro municipio denotando la poca capacidad de la dependencia responsable para establecer una estrategia integral entre “producto Turístico- promoción y servicios turísticos”, por lo que esta importante actividad no logra cuajar como detonadora de empleo y derrama económica, llegándose al extremo de confundir la actividad recreativa con el turismo. Los baches, parecen ya elementos del equipamiento urbano de Durango, puesto que mantienen dañado poco más del 50% de las calles de la ciudad, ante la incapacidad de obras públicas municipales por dar atención oportuna, previniendo el tiempo de lluvias. Para esto, los regidores de Acción Nacional proponemos que se destine una cantidad importante de lo que se recaude en los tres primeros meses del año ya que para esas fechas, aún no ha mezclas de recursos para el ejercicio de obra pública y así aprovechar para pavimentar ya que dicho periodo no es interrumpido por el temporal de lluvias. Sin embargo, no todo lleva el mismo rumbo. La política de vivienda, que atinadamente se ha implementado a través del Instituto Municipal de Vivienda, dependencia que realizó la proyección del Fraccionamiento Victoria de Durango, primer fraccionamiento municipal a nivel nacional, tuvo su primer resultado gracias a la sensibilidad y apoyo del gobierno federal, a través del FONAHPO, beneficiando con la entrega de su casa a 100 familias de nuestro municipio en una primera etapa y esperando este próximo año construir la segunda etapa que beneficiará a 300 familias más. En el tema de protección civil, que es uno de los rubros más sensibles socialmente hablando, también se ha visto bien atendido con las reacciones que oportunamente se han tenido para mitigar los efectos de incendios, accidentes viales y carreteros, guardias vacacionales, inundaciones y demás situaciones que ponen en riesgo a las personas y su patrimonio, ese patrimonio que muchas personas ven afectado a causa de la creciente inseguridad ante la complaciente falta de programas, acciones y estrategias de prevención de delitos que impactan cada vez más al primer cuadro de la ciudad. En el ámbito escolar, es justo mencionar las entregas de domos y bardas perimetrales que se vinieron en cascada en los últimos días, obras que sin duda benefician a la población más vulnerables como son los niños, pero que como pasa todos los años, se hicieron de forma apresurada por la cercanía de este segundo informe. Aún así creemos que resulta sensato reconocer que lo importante es que se realicen las obras, sin menoscabo de la situación de temporalidad para su difusión. Señoras y señores. El acto que hoy nos convoca tiene como fin el conocer las obras y acciones que se han realizado en los últimos 12 meses y consideramos justo que se reconozca el gran apoyo que nos ha dado el presidente de la República Lic. Felipe Calderón Hinojosa, puesto que cuando escuchemos el informe del alcalde encontraremos muchas, si no es que todas las obras que se han construido en nuestro municipio y en su perímetro, con recursos esencialmente federal, como las etapas sur y norte del anillo periférico, la modernización de la vialidad de los parques Guadiana y Sahuatoba, las nuevas delegaciones de seguridad pública norte y sur, los distribuidores viales, la recuperación de fachadas en el Centro Histórico, el emblemático Barrio de Analco, la rehabilitación y modernización del centro recreativo El Pueblito entre otras. Señor Presidente Municipal; como regidores y empresarios, independientemente de las cuestiones del partido y las posturas que de estas puedan derivarse, creemos firmemente que es en la administración pública en donde deben crearse las condiciones propicias para motivar la inversión y detonar

económicamente a nuestro Municipio. Así como lo hemos venido haciendo hasta este día, permaneceremos insistentes en que se privilegie la instalación de empresas y la generación de empleos. Además, al inicio de este tercer y último año de su gobierno, queremos solicitarle respetuosamente que reoriente el rumbo de la administración y concentre esfuerzos en la promoción económica, que se les pague a tiempo a los proveedores del municipio, ya que es una cantidad considerable la que deja de fluir y afecta a la economía de Durango, porque sólo de esa manera se verá complementado el trabajo que se realiza en el tema de la prestación de los servicios públicos que nuestra Carta Magna atribuye a los municipios, y así como en el caso de su política de vivienda, podríamos hablar de otro logro fuera de los que por mandato constitucional son su obligación, y tenga la seguridad que habremos de sumarnos en todas las acciones que representen beneficios para los ciudadanos de este nuestro municipio. **Punto No. 1.3.- INTERVENCIÓN DEL C. MARIO MIGUEL ANGEL ROSALES MELCHOR, DÉCIMO SEXTO REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO.** En seguida en uso de la palabra el C. Regidor MARIO MIGUEL ANGEL ROSALES MELCHOR dice lo siguiente: "...Honorable Cuerpo Colegiado del Ayuntamiento del Municipio de Durango. Señoras y Señores. Nos convocamos el día de hoy en cumplimiento del mandato constitucional de informar en un pleno ejercicio de rendición de cuentas ante la ciudadanía. En este segundo año de gestión municipal existen luces y sombras, avances y pendientes, logros y tareas diferidas. La ciudadanía identifica la obra de pavimentación, la infraestructura hidráulica, el nuevo alumbrado público LED, las bardas perimetrales de los centros educativos, el rescate de espacios públicos, la demolición y reubicación de ladrilleras y la gobernabilidad política. Las asignaturas pendientes las podemos encontrar en la atención de las áreas verdes, en los mercados públicos, en el fomento de la cultura, en el campo, en el desarrollo económico y particularmente en lo que respecta a la seguridad pública y al mantenimiento de calles y vialidades, señaladamente el florecimiento de los baches como entidad colectiva de gobierno nos corresponde a todas y a todos los integrantes de este Cabildo y del gabinete municipal, redoblar el esfuerzo, multiplicar el trabajo, optimizar los recursos y reforzar nuestros vínculos democráticos con los ciudadanos, con la finalidad de acelerar los cambios necesarios que permitan en este próximo tercer año de gobierno alcanzar mayores éxitos corrigiendo las insuficiencias. Los retos contemporáneos y los desafíos de la modernidad, a la par de la existencia de una sociedad cada vez más informada, crítica y demandante; nos obligan a este gobierno municipal a que seamos más eficientes y eficaces, más plurales y más productivos. La Fracción de Regidores del Partido del Trabajo, la cual es la segunda fuerza política en el actual Ayuntamiento, estamos dispuestos a asumir un positivo compromiso que propicie que el gobierno municipal en turno sea recordado favorablemente por el pueblo de Durango. Requerimos visión del futuro, compromiso democrático y ética gubernamental para cumplirle cabalmente a todos los duranguenses. Estamos seguros que con adecuadas estrategias de desarrollo urbano y rural, así como también de desarrollo económico es posible. Durango clama y reclama con justa razón, superiores niveles de bienestar social a través del bien común y a través de la cultura del esfuerzo lo podemos lograr. La situación económica de la gente es crítica y desesperante por lo que el gobierno municipal debe de aportar lo que le correspondiente para sortear esta grave coyuntura. Los que amamos sinceramente a Durango hemos dedicado buena parte de nuestras vidas a luchar porque nuestros semejantes tengan una existencia de satisfacciones y no

de carencias, aprovechemos la gran oportunidad que tenemos desde este espacio público para sentir la plenitud del deber cumplido. Presidente Municipal Adán Soria Ramírez, regidoras y regidores, ciudadanas y ciudadanos, los petistas estamos puestos, para contribuir en la construcción de un nuevo horizonte de esperanza para las esforzadas familias duranguenses, que así sea. Muchas gracias. **Punto No. 1.4.- INTERVENCIÓN DEL C. EDUARDO SOLÍS NOGUEIRA, SEGUNDO REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL.** En seguida en uso de la palabra el C. Regidor EDUARDO SOLIS NOGUEIRA dice lo siguiente: "... Una vez más a nombre de los regidores del Partido Revolucionario Institucional, me permito fijar nuestro posicionamiento previo a escuchar el estado que guarda la actual administración, al final del segundo año de la gestión municipal 2010-2013. En este ejercicio democrático hemos escuchado a nuestros compañeros regidores de otras fracciones y, por supuesto, con el compromiso de realizar un análisis a fondo del Segundo Informe de labores de la administración municipal que hoy se nos entrega, queremos compartir ahora nuestra opinión como fracción. Desde el arranque de esta gestión municipal, sabíamos que transitaríamos en su transcurso tiempos difíciles: un clima de seguridad delicado a lo largo de todo el país; una situación económica difícil generalizada; una elección federal en la que se eligió a un nuevo Presidente de la República y por supuesto entrar en un nuevo proceso electoral a inicios del 2013. Además, por ser el encargado de atender las necesidades básicas y más apremiantes de las comunidades, el gobierno municipal es siempre el más cercano a la gente; para resolver la problemática primaria de nuestro municipio, todos sabemos que tres años son insuficientes; pero no por ello hemos mermado el esfuerzo de dar los mejores resultados haciendo equipo el Cabildo, los miembros de la administración y, por supuesto, el propio alcalde. Por todo ello, en este día, es justo reconocer grandes avances logrados a través del esfuerzo decidido, como la modernización del alumbrado público; el derribo de ladrilleras en la mancha urbana; la creación de la delegación sur de policía y la nueva estación de bomberos, el primer fraccionamiento municipal en el país; el otorgamiento de microcréditos, otorgamiento de becas a niños y jóvenes; las bardas escolares y miles de acciones de mejoramiento de vivienda con las que se ha apoyado a la gente más humilde, entre muchas otras cosas. Así se demuestra el respeto al valor de la palabra empeñada,. Comprometiéndose y cumpliendo. Por supuesto para poder concretar esto y mucho más, el municipio de Durango cuenta con un aliado; el Gobernador del estado, Jorge Herrera Caldera, quien atiende perfectamente las limitaciones de los presupuestos municipales y de cómo, en la mayoría de los programas y las acciones, se depende de la participación de los otros niveles de gobierno para poder concretarlos. Por ello, nuestro reconocimiento a un gobernador municipalista, que le da a Durango resultados día con día, municipio por municipio. Hoy, independientemente de que reconozcamos que hay temas pendientes, que falta mucho por hacer porque el recurso material con que se cuenta jamás dará abasto a las necesidades existentes, tenemos la certeza de que, en la medida de lo que se dispone, se ha privilegiado la atención al interés ciudadano sobre cualquier otro tipo de temas. La administración municipal 2010-2013 realiza un uso de recursos de manera responsable: Aún y cuando los presupuestos anuales sean limitados, los ejes rectores y la visión de trabajo se han desviado y la capacidad para lograr acuerdos en beneficio de la gente se ha reforzado. A mis compañeros regidores de todas las expresiones políticas, les reconozco su trabajo comprometido para que esto haya sido así, porque sin excepción,

todos, hemos estado inmersos en el desarrollo de los trabajos del gobierno municipal. Cada uno desde las comisiones de las que forma parte y en la expresión de su libre derecho, ha opinado o compartido sus puntos de vista. Como nunca, este Cabildo ha producido en materia de reglamentación; y todos los regidores han participado en la aprobación de programas y presupuestos con análisis y discusión a conciencia. Este Segundo Informe de Gestión, da entrada a la administración municipal a su último año de gestión, la ciudadanía ve con beneplácito cuando se le ofrecen respuestas ciertas a sus necesidades; caminos claros y políticas simples que generen bienestar y desarrollo, mantengámonos en esa línea empeñados en ofrecer servicios de calidad, en tiempos competitivos y bajo circunstancias adversas. Más allá de nuestras posiciones, nuestros diferentes puntos de vista y orígenes, todos perseguimos el mismo fin. Continuemos el trabajo en este último año en una pluralidad que se convierta en fortaleza y privilegiando el interés ciudadano porque eso es lo que Durango necesita y merece. Cumplamos con nuestro deber histórico de encauzar un crecimiento y desarrollo que garantice un mejor futuro. Hagámoslo honrando la memoria de los duranguenses de ayer, valorando los esfuerzos de los duranguenses de hoy, pero sobre todo, siendo responsables con los duranguenses del mañana. Muchas gracias". **Punto No. 2.- VIDEO QUE REFLEJA EL SEGUNDO AÑO DE TRABAJO DEL GOBIERNO MUNICIPAL.** (En seguida se proyecta a través de un video el segundo año de trabajo del Gobierno Municipal). **Punto No. 3.- ENTREGA DEL SEGUNDO INFORME SOBRE EL ESTADO QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL 2010- 2013, Y MENSAJE DEL C. CP. ADÁN SORIA RAMÍREZ, PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DEL MUNICIPIO DE DURANGO.** En seguida en uso de la palabra el C.P. ADAN SORIA RAMIREZ, Presidente Municipal da lectura al siguiente mensaje: "...“En cumplimiento a lo dispuesto en la fracción quinta del Artículo 42 de la Ley Orgánica del Municipio Libre del Estado de Durango, del Bando de Policía y Gobierno, en sus Artículos décimo fracción sexta y 55, así como en el Reglamento de la Administración Pública del Municipio de Durango, en su Artículo 82, presento ante este cuerpo colegiado, el informe por escrito del estado que guarda la Administración Pública Municipal. Instruyo al Secretario Municipal haga entrega del documento que integra los avances de esta administración en relación al Plan Municipal de Desarrollo 2011- 2013 y los programas que derivan de éste en los últimos doce meses. Me he comprometido a ejercer un Gobierno ciudadano, honesto, transparente y socialmente responsable, por eso hoy ante ustedes vengo a informar lo que juntos hemos realizado por ti, por tu familia, por Durango. ¡En Durango... cumplimos y tú ganas! Cumplimos, porque al llegar a dos años de esta administración municipal, con la instrumentación e implementación de políticas públicas hemos resuelto más del 80 por ciento de los compromisos que hicimos ante los ciudadanos. Cumplimos, porque hemos creado instituciones y organismos municipales que hoy nos permiten dar resultados en los ejes de Infraestructura, Seguridad Pública, Empleo y Vivienda. Cumplimos, porque en este gobierno hemos privilegiado el contacto directo y la participación ciudadana en la toma de decisiones. Nuestra agenda de trabajo tiene un enfoque de cercanía que nos permite conocer la problemática básica y por supuesto: dar respuesta inmediata. Cumplimos y tú ganas, porque bajo el principio de la planeación, seguimos en la ruta de construcción de una ciudad sustentable, con rumbo y con futuro. Tú ganas, porque la ciudad y el campo cuentan con más y mejores servicios que generan mayor calidad de vida para nuestras familias. Tú ganas, porque tienes la certeza de que los recursos y las

obras que realiza este Ayuntamiento, se llevan a cabo con transparencia, eficiencia y responsabilidad. Tú ganas, porque unidos, con el liderazgo del gobernador Jorge Herrera Caldera, damos resultados. En mi administración se implementó por primera vez una política pública en el tema de vivienda, que da como resultado la construcción del primer fraccionamiento municipal "Victoria de Durango". Y no sólo es el primero que construye al cien por ciento un Gobierno Municipal, sino además, es el mejor reconocido por las autoridades federales, que lo ubican como un modelo a seguir por sus características. En la primera etapa entregamos 100 viviendas a igual número de familias que hoy cuentan con patrimonio propio, un hogar digno y seguro para vivir, con alumbrado, amplios espacios, áreas verdes por arriba del promedio en la ciudad, abasto suficiente de agua potable y con todos los servicios subterráneos. Es un fraccionamiento hecho con toda la mano. La zona en la que fue construido cuenta con su propia Planta de Tratamiento de Aguas Residuales, hecha también durante mi gestión con el esfuerzo compartido de los tres órdenes de gobierno. Vamos por una segunda etapa que ya iniciamos, para contar con un total de 400 viviendas, y les anuncio que gracias al éxito de este proyecto, empezaremos en breve la construcción de un segundo fraccionamiento que beneficie a más familias que no tienen casa propia. Esto ha sido posible con la creación del Instituto Municipal de la Vivienda (INMUVI), un compromiso que hice contigo en mi campaña, cuando prometí que me iba a meter hasta la cocina de tu casa para mejorar la calidad de vida de lo que más quieres: tu familia. Sé que los retos y las demandas en materia de vivienda representan todo un desafío. Pero en estos dos años, juntos hemos beneficiado a más de 50 mil familias con los diferentes programas del Instituto Municipal de Vivienda, como techo seguro, enjarres, lechadas, cuarto adicional, regularización de lotes, autoconstrucción asistida, entre muchos otros. Nos enorgullece saber que Infonavit reconoce a Durango como una ciudad que facilita la industria de la vivienda y que nos ubican en los primeros lugares al lograr colocar su meta crediticia desde mediados de año. Durango tiene prisa de que podamos tener resultados tangibles y dar soluciones a las principales demandas de la sociedad. La gente me pidió dar atención prioritaria a sus dos preocupaciones más sentidas: seguridad y empleo. En función de esto nos propusimos orientar el mayor de nuestros esfuerzos para desarrollar una estrategia integral que dé tranquilidad a las familias. En el primer año entregamos la Delegación Norte de Policía, y en este segundo año construimos la Delegación Sur en la colonia División del Norte, además iniciamos la obra de la cuarta delegación, la Delegación Oriente, concretando la estrategia de operación territorial. Policías más cercanos a ti. Avanzamos a paso firme en la construcción de un Durango seguro para vivir y seguro para invertir. Por ello llegamos por primera vez como ciudad con una fuerza activa de mil policías. Es decir crecimos más del 30% en dos años pues Durango contaba con 750 elementos, a quienes mejoramos sus ingresos, le apostamos a su capacitación y equipamiento. Nuestros elementos cuentan ahora con armamento sofisticado, modernas patrullas, mejores instalaciones, y sobre todo con el apoyo de la ciudadanía, con la que hemos trabajado hombro a hombro a través de diversos programas de vinculación social. Hoy contamos con una red activa de más de más de 430 comités vecinales que son nuestros aliados en colonias y fraccionamientos, con trece zonas incorporadas al programa Patrulla Mi Seguridad, más de 30 instituciones protegidas con el Sistema de Video vigilancia Escolar (SIVE) y el blindaje de todas las escuelas básicas de la ciudad con Barda Perimetral. Para tener un Durango más seguro para vivir e invertir hemos

iniciado la modernización total del alumbrado público, porque sabemos que una calle más aluzada es también una calle más segura. Hemos rescatado más de 60 espacios públicos que han dejado de ser focos de inseguridad y ahora son aprovechados por las familias para su recreación y la práctica del deporte. Las cosas no han sido fáciles en los últimos años. La crisis económica y de seguridad nacional a todos nos ha afectado. Sin embargo, la estrategia de esta administración y mi empeño, están puestos en aportar lo que sea necesario en el ámbito de nuestras competencias, teniendo claro que la seguridad es compromiso de todos. Desde el inicio de la administración colocamos en el centro de cada acción municipal a la familia, y la educación es sin duda el cimiento del desarrollo que nos permite aspirar a una mejor calidad de vida. Todos sabemos que los niños son lo más valioso que tenemos, por eso el apoyo a las escuelas ha sido prioridad de mi gobierno. Y es que los niños pasan la mitad del día en la escuela, por eso definimos hacer la mayor de las inversiones en la formación de nuestros hijos, con escuelas más seguras al contar con barda perimetral. Me comprometí a blindar el cien por ciento de las escuelas y la semana pasada cumplí mi palabra: levantamos ya Bandera Blanca al darle seguridad a tus hijos mientras estudian. Pero no nos quedamos ahí. Fuimos más allá, con la construcción de 40 domos, 60 bebederos con agua purificada, 20 canchas de usos múltiples, equipos de cómputo y sonido, y sobre todo la inversión de más de 15 millones de pesos en becas y estímulos a los alumnos más destacados. Nuestra mejor inversión es la educación de nuestros hijos. Lo dije antes: seguridad y empleo fueron las principales demandas de la ciudadanía, y hoy les puedo afirmar que han sido los ejes de mayor atención en estos dos años. La entrega de 10 mil microcréditos ha permitido el impulso del autoempleo, sobre todo en las mujeres, en las que muchas de las veces recae la responsabilidad de sostener un hogar. A ellas hemos otorgado el 90 por ciento de los financiamientos. Por eso mi reconocimiento a las mujeres, porque son cumplidoras, porque son talentosas, porque son trabajadoras... Por eso yo siempre digo: ¡¡ Arriba las mujeres !!. A través de la Agencia Municipal del Empleo hemos colocado a más de 20 mil personas en un puesto de trabajo. Este gobierno ha sido un facilitador de la inversión. El apoyo a los emprendedores es un compromiso de todos los días, con un gobierno que ofrece reglas claras, trámites sencillos y un trabajo coordinado con la política de atracción de inversiones del Gobernador. Estamos decididos a que Durango se convierta en el nuevo polo de desarrollo económico y turístico del Norte del País. Y esta nueva realidad de la que nos sentimos orgullosos, hay que decirlo, ha sido por del esfuerzo de todos. Gracias a ello, a nivel nacional se ubica hoy a Durango entre las cinco ciudades con mejores programas de promoción cultural por la categoría de museos y galerías en comparación a las ciudades con más de 500 mil habitantes. Les doy otro dato: según el sector hotelero en 2011 terminamos con 50 por ciento de ocupación hotelera en promedio, mientras nuestros vecinos de Torreón y Zacatecas registraron 40 por ciento. Esto es consecuencia de las inversiones y la transformación sostenida de los sitios turísticos la ciudad, pero también porque Durango se consolida como un punto atractivo para las convenciones. Este año tuvimos la Bienal de Arquitectura, el encuentro nacional de bachilleratos, el de mujeres empresarias, y en próximos días el encuentro nacional del sector minero y la Reunión Anual de Coparmex. Y claro, nos ayuda contar con nueva infraestructura carretera, servicios públicos de calidad, agua suficiente para los próximos 50 años, energía eléctrica para la gran industria, un óptimo ambiente laboral y mano de obra calificada. La capacitación permanente para estudiantes y el incremento en la

competitividad de las PyMES está a cargo del Centro de Innovación y Transferencia Tecnológica (CMITT), que creamos en esta administración. Con los certificados de Sello Calidad Durango garantizamos que los productos hechos por duranguenses tengan una mayor competitividad en el mercado nacional e internacional. Fomentar la participación ciudadana ha sido clave para alcanzar los éxitos obtenidos, con el Premio Emprendedor hemos incubado proyectos que han detonado la modernización en el municipio. En el Sistema Duranguense de Apertura Rápida de Empresas (SDARE) registramos a la fecha tres mil nuevas empresas que han abierto sus puertas en la ciudad. Son datos que nos alientan. Hoy, Durango tiene rumbo y es una ciudad que ofrece a sus habitantes un presente de oportunidades y un futuro con crecimiento, teniendo la familia como eje central del desarrollo. Hoy las colonias más marginadas cuentan con agua y drenaje, y estamos a punto de levantar Bandera Blanca que nos dará la certificación de que nuestros habitantes cuentan con estos servicios. Este tema es vital. Podemos vivir cómodamente si nos faltan otros servicios pero no podemos entender la vida sin el agua. Es por ello que hemos invertido una cantidad sin precedentes en equipo con los gobiernos estatal y federal, para elevar la calidad de vida de la gente que vive en las zonas más apartadas de la mancha urbana y el medio rural. Así, a través de Aguas del Municipio de Durango, en estos dos años hemos logrado llevar agua potable y drenaje a 60 nuevas colonias que no tenían estos servicios. Durango, en los últimos 20 meses sufrió la más devastadora sequía de la que se tenga memoria, sin embargo, logramos sortear este reto y salir adelante sin problemas graves de desabasto en la red de agua del municipio. La falta de agua nos obligó a implementar un programa de acción emergente de apoyo a los productores, con bordos de abrevadero, represas, macroestanques, suplemento alimenticio para el ganado. Además, con programas de asistencia social como “Una Gota de Ayuda”, creado a iniciativa de la señora Tere Álvarez del Castillo, llevamos alimentos y agua a las familias del campo, durante toda la crisis. Mi reconocimiento y mi felicitación a la señora Tere. Hemos realizado grandes obras de infraestructura hidráulica para darle factibilidad al crecimiento de la ciudad, en apego al proyecto de gran visión Agua Futura que inició la anterior administración, con la construcción de macrotanques, cuatro plantas de tratamiento de aguas residuales, colectores pluviales, entre otras. Ante las eventualidades actuamos y damos resultados. Asumimos el reto de ser una ciudad con futuro, que garantice a las próximas generaciones calidad de vida y mejores oportunidades de desarrollo y crecimiento, de ahí que hemos implementado una serie de acciones que hagan de Durango una ciudad sustentable. Hoy Durango, con cuatro nuevas plantas de tratamiento recicla el 100 por ciento de las aguas residuales de la ciudad, las cuales están siendo reutilizadas por empresas, en el campo y para el riego de áreas verdes. Vale la pena destacar que sólo cuatro ciudades en todo México tratan al 100 por ciento sus aguas residuales: Aguascalientes, Monterrey, Tijuana y Durango. La salud ambiental es compromiso de todos. En un esfuerzo conjunto con productores, distribuidores, constructores y los tres órdenes de gobierno, avanzamos a paso firme en el derribo y la reubicación de ladrilleras de la mancha urbana, lo que ha permitido mejorar sustancialmente la calidad del aire en la ciudad. De la mano de la sociedad, en estos dos años contamos con diversos programas que promueven e incentivan la separación y el reciclaje de la basura en escuelas, empresas, instituciones de gobierno, así como la cultura de la reutilización de los residuos sólidos desde nuestros hogares. A la fecha nuestra ciudad recicla más del 15 por ciento de la basura que genera, es decir, casi el

doble de la media nacional, que está en 8 por ciento. Por otro lado, somos la única ciudad del país que ha logrado la modernización total del alumbrado público, y con ello ayudamos al medio ambiente al introducir nuevas lámparas de luz blanca ahorradora de energía, las cuales nos permitirán reducir más del 40 por ciento el consumo de electricidad. Vamos con todo para hacer de Durango una ciudad sustentable. Hicimos ya la cuarta celda del relleno sanitario, y en próximos días estaremos generando energía eléctrica con la basura, con el uso de modernas tecnologías que actualmente aplican sólo algunas ciudades europeas. El Durango que todos queremos necesita el compromiso de todos, para que podamos heredarle a nuestras futuras generaciones una mejor ciudad. Desde el primer día en que tuve el privilegio de tomar las riendas de esta administración, adquirí el compromiso de cumplirle a mi ciudad, de trazar junto a ti una ruta de modernidad en los servicios, que se tradujera en seguridad y tranquilidad en las calles. Así lo dije y ahora lo refrendo, nuestra ciudad ya cambió y nosotros con ella, y ahora lo podemos constatar con la modernización del alumbrado público de luz blanca, cuya sustitución será de 27 mil luminarias de la zona urbana. Ustedes son testigos de cómo Durango se vuelve blanco por la noche, pues hasta ahora hemos cambiado más de 10 mil luminarias ecológicas, que permitirán ahorros de casi 2 millones de pesos mensuales en el pago de electricidad. En la historia de la gestión de mi gobierno, así como entre otras estratégicas del Ayuntamiento, el Gobernador Jorge Herrera Caldera, merece un especial reconocimiento de los ciudadanos, y el mío propio. El Gobernador coordinó mesas técnicas de trabajo, sostuvo reuniones con el superintendente regional de la Comisión Federal de Electricidad y con la Gerencia Nacional de BANOBRAS, pero sobre todo hizo suyo el proyecto de alumbrado que hoy todos gozamos. Este programa es un compromiso de campaña que hoy estamos cumpliendo para la seguridad de tu familia. Nuestra ciudad nos sorprende cada vez más y nos invita aprovechar momentos de convivencia y armonía, pero también a hacer de nuestra sociedad un entorno sano en donde todos practiquemos el deporte. Mi gobierno ha trabajado fuertemente en la creación de espacios públicos en zonas donde más lo necesitan. Tuve el privilegio de haber entregado la moderna ciclopista “Bibiano González y Pollo Arreola”, que formará parte del Parque Recreativo 450, cuya inversión fue superior a los 12 millones de pesos. Dicha ciclopista forma parte de un complejo en donde además se construye una Alberca Olímpica reglamentaria y dos modernas canchas de fútbol, una de ellas exclusiva para mujeres. Con el propósito de promover el deporte en espacios seguros, he impulsado fuertemente el uso de la bicicleta, por ello inicie la construcción de los primeros 10 kilómetros de ciclovías en camellones y banquetas, y se tiene el proyecto para el trazo de un total de 35 kilómetros en la ciudad. Pero no sólo eso, también construimos el Deportivo 450 “José Revueltas”, que cuenta con infraestructura de primer nivel, con cancha de fútbol empastada, alberca techada, gimnasio, campo de beisbol, entre otros espacios. Este deportivo se suma al Deportivo 450 “División del Norte” y al Deportivo 450 “Güero de la Parra”, que entregué el año pasado. Asimismo, con la finalidad de incentivar el desarrollo del intelecto de nuestros jóvenes estudiantes, iniciamos la construcción de “La Casa del Árbol”, que será un moderno edificio, inteligente, de aprendizaje lúdico, accesible para todos y con la mejor tecnología de información, ubicada en el tradicional Paseo de las Moreras. Hemos rescatado 60 espacios de 100 que se comprometió a lograr mi administración en tres años. También la zona rural se ha sentido atendida con la creación de 14 campos de beisbol en poblados. En Durango los espacios son para todos. Nuestra

ciudad ha entrado en los últimos dos años a un proceso permanente de modernización de su marco jurídico, y aquí quiero hacer un amplio reconocimiento al trabajo de las regidoras y los regidores, y del señor síndico municipal, quienes han privilegiado el interés de la sociedad por encima de ideologías para lograr este propósito. Han sido 24 meses de acuerdos, diálogo y civilidad que se traducen en al menos doce reglamentos que dan certidumbre y respuesta a las demandas de la sociedad, como el de estacionamientos, el de protección civil, el de lotes baldíos, el de construcciones, videovigilancia, metales y otros. Sin duda tenemos en Durango reglas claras y un cuerpo normativo de primer nivel. Felicidades a todos los integrantes de este Honorable Cabildo que me honro en presidir. Estamos construyendo el Durango que TODOS queremos, porque juntos le apostamos a la creación de un municipio moderno, seguro para vivir y para invertir. Seguimos con el exigente desarrollo que obliga una ciudad moderna, que mantenga su armonía y paz social, con servicios de calidad y con infraestructura productiva que atraiga inversión y genere empleo. Somos la generación del 450, con una visión clara de lo que somos, de lo que queremos y cómo lo vamos a lograr. Conocemos nuestra realidad, tenemos una aspiración y estamos trabajando por ello. Todos le aportamos al futuro en un esfuerzo conjunto, el trabajador en la empresa, el estudiante en la escuela, la ama de casa en la educación familiar y en la formación de valores, el profesionista en su ejercicio laboral. Aquí, en la persona de Alicia García Valenzuela “Lichita”, líder del Sindicato Único de Trabajadores Municipales (SUTM), reitero mi agradecimiento al esfuerzo de casi cinco mil trabajadores municipales. Su empeño ha hecho posible todos estos resultados de los primeros dos años de mi gobierno. Por eso, pensemos la ciudad que van a vivir nuestros hijos y los hijos de nuestros hijos, con un desarrollo sustentable en equilibrio con el medio ambiente y en armonía con la vida, que aproveche sus recursos naturales pensando en las generaciones futuras. Durango es una ciudad con futuro, hemos sabido aprovechar nuestras áreas de oportunidad y convertirlas en ventajas competitivas, la infraestructura de conectividad nos posiciona ahora como un centro de inversión que depende de nosotros aprovecharlo. El Gobernador está haciendo lo suyo, y lo está haciendo muy bien; hagamos lo que nos corresponde. Nos merecemos una seguridad pública confiable. Aprovecho para anunciar que en las siguientes semanas iniciaré un proceso a fondo para la depuración de la policía vial y de la policía de seguridad. En base a los lineamientos del Sistema Nacional de Seguridad Pública daré de baja a todos los agentes que no hayan aprobado sus exámenes de control y de confianza. Tenemos la visión de una ciudad moderna, funcional y accesible, para ello invitamos a nuestros nuevos legisladores federales a que nos sumemos en equipo con el Gobernador en la gestión de los recursos indispensables para una serie de obras que la ciudad necesita y que iniciaremos en breve. Como la edificación de puentes elevados. Crearemos la infraestructura que permita contar con mejores servicios sanitarios con la edificación del nuevo Rastro Municipal, y un mejor servicio a los usuarios con la construcción de un moderno edificio para AMD. Quiero anunciar también el rescate integral del Jardín de San Antonio, y la terminación del rescate en el Paseo de Las Moreras y Las Alamedas. En el último año de mi gobierno vamos por la Repavimentación y el rescate integral de la zona del ex Cuartel Juárez. Construiremos el nuevo Deportivo 450 “Valle Verde”. Conectaremos con un Libramiento desde la carretera a Mezquital hasta la carretera al CBTA #3. En este año que nos queda entraremos de lleno a la modernización de los semáforos de la ciudad, e impulsaremos un amplio programa de señalización vial y urbana. Pondremos en funcionamiento el Museo

de la Ciudad. Consolidaremos un nuevo centro de producción ladrillera para la reubicación de más obradores, éste se encontrará en el oriente. Sé que el daño en los pavimentos es todo un desafío para los gobiernos municipales en el país. Por eso seguiremos privilegiando la pavimentación con concreto hidráulico, esquema con el que ya llevamos más de 1 millón 200 mil metros cuadrados, y en el caso de los pavimentos asfálticos me comprometo a realizar un intenso programa de recuperación de calles inmediatamente que concluya la temporada de lluvias. En los próximos días propondré al Cabildo un esquema novedoso para la modernización total del servicio de recolección de basura en la ciudad. Desde hoy convoco a los ciudadanos a que se sumen a festejar en todo lo alto el 450 aniversario de la ciudad. Para celebrar el 450 aniversario de nuestra ciudad, convocaremos a todos a sumarse al Reto 450, con acciones que le brinden a Durango un regalo que aunque pequeño, sea de grandes dimensiones para mantener la sustentabilidad de nuestro entorno. Convocaré a los ciudadanos a que siembren un árbol por vivienda, a la limpieza de lotes baldíos por parte de sus dueños, a asumir el compromiso y la parte que nos corresponde en el derribe de ladrilleras, y a enaltecer el arraigo de nuestros barrios con un concurso de mejora urbana en colonias y fraccionamientos. Los retos, los hemos convertido en oportunidades, y éstas en esfuerzo y resultados. Los resultados que todos hemos logrado, reflejan el nivel de entendimiento entre sociedad y gobierno, y están implícitos los acuerdos entre las diferentes fuerzas políticas representadas en el Cabildo. Es por ello que las familias de Durango, hoy viven en mejores condiciones. Así, mi reconocimiento a la voluntad política del titular del Poder Ejecutivo del Gobierno Federal, el presidente Felipe Calderón Hinojosa, en la radicación de recursos que hizo posible la consolidación de diversos proyectos de infraestructura. Y en lo particular, a senadores y diputados federales de todos los partidos políticos, que encabezados por el liderazgo del gobernador Jorge Herrera Caldera, aprobaron recursos extraordinarios como nunca en la historia de Durango. A los diputados locales, que comprometidos con el municipio, han avalado los financiamientos necesarios para hacer realidad los proyectos de infraestructura de alto impacto social. A los integrantes del Cabildo, mi reconocimiento por su trabajo, responsabilidad y compromiso con la comunidad duranguense, lo cual, nos ha permitido avanzar en el logro de nuestros objetivos. Los consejos y comités de participación ciudadana, merecen mi especial agradecimiento al aportar la visión de la sociedad de Durango en la toma de decisiones. Éste, es un gobierno socialmente responsable, plural e incluyente. Las familias de Durango no están solas. En mi administración municipal, con el apoyo del gobernador Jorge Herrera Caldera, impulsamos día a día acciones que permitan generar oportunidades que les garanticen a todos, tranquilidad y progreso. Tenemos puesta nuestra confianza en Enrique Peña Nieto, por su visión, sus propuestas y sus compromisos con los duranguenses. Tenemos la certeza que como nunca llegarán a Durango recursos económicos para infraestructura y servicios que detonen de manera definitiva el crecimiento de nuestro estado, y en particular del municipio, con el propósito de colocarnos en el concierto nacional e internacional de forma definitiva. Hemos cumplido y tú has ganado calidad de vida. Hemos cumplido, y ganamos un Durango con futuro. Lo hemos logrado juntos. De la mano del Gobernador del estado. Y lo seguiremos haciendo así, porque aspiramos a ser la mejor administración que haya tenido esta ciudad. Porque Durango es de todos. ¡Porque Durango es... COMPROMISO DE TODOS! Muchas Gracias. **Punto No. 4.- MENSAJE DEL C. CP JORGE HERRERA CALDERA,**

GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE DURANGO. En seguida en uso de la palabra el C. C.P. JORGE HERRERA CALDERA, Gobernador Constitucional del Estado de Durango dice lo siguiente: "...Buenos días... Saludo con respeto a los Integrantes de este Honorable Cabildo del Municipio de Durango. Agradezco al Presidente Municipal Adán Soria, su amable invitación para acompañarlos en esta Sesión Solemne de Cabildo con motivo del Segundo Informe de Gobierno de la Administración Municipal 2010-2013. He apreciado el video-documental y he escuchado con atención el mensaje emitido por el Presidente Municipal Adán Soria. El Alcalde Adán Soria ha presentado un informe equilibrado y objetivo, que resume los resultados alcanzados hasta ahora y que plantea los retos a superar. Se trata de un informe que responde a la exigencia ciudadana de transparencia, rendición de cuentas y responsabilidad en el ejercicio de los recursos públicos. Se trata también de un informe que confirma que en Durango capital contamos con un Gobierno Municipal cercano a la gente, que cumple compromisos y que sabe alcanzar los mejores acuerdos a favor de la sociedad. Por ello, expreso mi reconocimiento al Alcalde Adán Soria Ramírez, por el efectivo liderazgo ejercido al frente de esta administración municipal. Los duranguenses valoramos ampliamente la responsabilidad y civilidad democrática característica de los integrantes de este Honorable Cabildo. Reconozco la voluntad política, la buena fe y el ánimo de cooperación a favor de las familias duranguenses del Síndico y de los regidores de todos los partidos políticos, integrantes de este cuerpo colegiado. Los resultados hablan por sí solos. Durango es conectividad con nuevas y modernas avenidas; seguridad con calles mejor iluminadas y certeza para las familias con más viviendas dignas. Durango es compromiso con la seguridad de nuestros niños con las bardas perimetrales, el sistema de video-vigilancia y los espacios públicos recuperados. Durango es tranquilidad para las familias con las nuevas delegaciones de seguridad pública, y la profesionalización y equipamiento de nuestros policías. Durango es crecimiento económico y generación de empleos, apoyo a los emprendedores y la calidad de los productos duranguenses. Todo eso es Durango... crecimiento, compromiso, trabajo, esfuerzo diario... pero sobre todo, unidad de todos los sectores para construir un mejor futuro. Por ello, reitero mi reconocimiento al Alcalde Adán Soria, a los miembros del Cabildo de todos los partidos, a los funcionarios y trabajadores de la administración municipal. Como lo expresó el Alcalde Adán Soria, Durango celebra 450 años de historia y nuestra ciudad capital será el centro de esta gran fiesta, que es de todos. Celebremos construyendo más y mejores obras de infraestructura, que sigan re-posicionando a Durango en la economía nacional e internacional. Hagamos del 2013 el año de las obras logísticas y ferroviarias, con impacto en el empleo. Vamos a seguir conectando a Durango con el desarrollo, confiamos en que este mismo año terminaremos la supercarretera Durango Mazatlán y el periférico de la Ciudad. Vamos a seguir promoviendo a Durango como una ciudad atractiva para el turismo. Tan sólo en el mes de Octubre Durango será la sede del Encuentro Empresarial de COPARMEX 2012, el evento más importante en su tipo en todo el país. Unidos vamos a seguir haciendo de Durango un destino atractivo para la inversión y la generación de empleos, apoyando decididamente a nuestros empresarios y emprendedores locales. Celebremos nuestro 450 aniversario por todo lo alto, donde nuestra historia sea fuente de inspiración para construir nuestro futuro. Amigas y amigos... El presente, ha sido un año de muchos retos que nos hacen valorar lo importante que es trabajar en armonía por encima de las agendas personales o de las legítimas posturas partidistas. Lo más

importante es trabajar en la agenda de los ciudadanos, al margen de los protagonismos. Lo más importante es provocar las coincidencias políticas por encima de los desacuerdos ideológicos. En el quehacer gubernamental la gente no ve colores de partido, ve resultados; no ve ideologías, ve beneficios para su familia; no ve grupos políticos, ve crecimiento en su ciudad. Por ello mi llamado respetuoso a las fuerzas políticas representadas en este Honorable Cabildo y de todo el Estado es a que hagamos de Durango y del bienestar de sus familias, nuestro punto de unión y de consenso. En Durango no hay espacios para la división. En Durango no hay espacios para la confrontación. Solo hay espacios para el trabajo en equipo y los buenos resultados. Desde esta tribuna refrendo mi compromiso de trabajo en equipo con el Alcalde Adán Soria, con el Cabildo y con todos los trabajadores municipales. Refrendo mi compromiso con Durango, para alcanzar nuestras metas, superar nuestros retos y construir el Durango que todos queremos. Porque en Durango, unidos crecemos todos. Muchas gracias.

**Punto No. 5.- CLAUSURA DE LA SESIÓN.** En seguida en uso de la palabra el C.P. ADAN SORIA RAMIREZ, Presidente Municipal; procede hacer la clausura de la sesión: "...No habiendo otro asunto que tratar se termina esta sesión siendo las 11:15 horas de la fecha al inicio señalada. Los que en ella intervienen dan Fe -----

ADAN SORIA RAMIREZ  
Presidente Municipal \_\_\_\_\_

JULIAN SALVADOR REYES  
Secretario Municipal y del Ayuntamiento \_\_\_\_\_

JUAN GAMBOA GARCÍA  
Síndico Municipal \_\_\_\_\_

LIDIA HERNANDEZ MARTINEZ  
Primer Regidor \_\_\_\_\_

EDUARDO SOLÍS NOGUEIRA  
Segundo Regidor \_\_\_\_\_

ROSA MARÍA TRIANA MARTÍNEZ  
Tercer Regidor \_\_\_\_\_

ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ  
Cuarto Regidor \_\_\_\_\_

CARMEN MARÍA DE LA PARRA MALDONADO  
Quinto Regidor \_\_\_\_\_

ALEJANDRO BARDAN RUELAS  
Sexto Regidor

---

JULIO ENRIQUE CABRERA MAGALLANES  
Séptimo Regidor

---

EZEQUIEL VALDEZ PAYAN  
Octavo Regidor

---

MARCO AURELIO ROSALES SARACCO  
Noveno Regidor

---

KAROL WOJTYLA MARTINEZ HERNANDEZ  
Décimo Regidor

---

GABRIEL MENDOZA AVILA  
Décimo Primer Regidor

---

SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO  
Décimo Segundo Regidor

---

ALEJANDRO ARELLANO HERNÁNDEZ  
Décimo Tercero Regidor

---

JOSÉ ANTONIO POSADA SÁNCHEZ  
Décimo Cuarto Regidor

---

SERGIO SILVA LABRADOR  
Décimo Quinto Regidor

---

MARIO MIGUEL ÁNGEL ROSALES MELCHOR  
Décimo Sexto Regidor

---

MARÍA TRINIDAD CARDIEL SÁNCHEZ  
Décimo Séptimo Regidor

---